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Reunião de 20/06/2007 
Memória 
 
Pauta:  
- boletim “Entendendo Mudanças Climáticas”; 
- Seminário sobre Aterros Sanitários e MDL no Paraná; 
- Lei de neutralização do carbono; 
- definição das Câmaras Técnicas e Grupos de Trabalhos; 
- assuntos gerais. 
 
 Manyu Chang, Coordenadora da Coordenadoria de Mudanças Climáticas - 
SEMA, justifica a ausência da Secretária Executiva do Fórum Paranaense de Mudanças 
Climáticas Globais, Tânia Lúcia Graf de Miranda, e inicia a reunião pelos assuntos gerais.  
 
 Informa que os Secretários receberão nos próximos dias ofício em que a 
Secretaria Executiva solicita confirmação dos representantes ou indicação de novos, isso 
porque houve mudanças na composição de Secretarias e órgãos e muitos representantes não 
têm comparecido às reuniões.  
  
 Distribui cópias da cartilha lançada na Semana do Meio Ambiente, que 
recebeu o nome de “Entendendo Mudanças Climáticas”, elaborada por integrantes da 
Comissão. Comenta que a cartilha pode ser aperfeiçoada e que o objetivo é a impressão de 
mais exemplares. 
  
 Lembra que no dia seguinte ocorrerá o “Seminário sobre Aterros Sanitários e 
MDL no Paraná’, evento de promoção conjunta Fórum e ISAE/FGV. 
  
 Noticia a promulgação da Lei estadual n. 15.497/2007, que obriga os órgãos 
do Poder Público do Estado do Paraná a manter programa permanente de compensação para 
neutralizar as emissões de dióxido de carbono produzidas a partir de suas instalações e das 
atividades inerentes às suas atribuições, sendo que o plantio de árvore poderá estar dentre as 
medidas de compensação. Os integrantes tecem comentários a respeito das implicações da 
Lei. Vários integrantes observam que o Fórum deve participar da regulamentação do diploma 
legal. Resta decido que, em virtude de sua relevância, deverá ser designada uma reunião 
específica para tratar do tema.  
 
 Começa discussão a respeito da formação das Câmaras Técnicas, que gira em 
torno de duas propostas temáticas: a da SEMA e a da SEAB. O representante da Universidade 
Federal do Paraná, Professor Francisco Mendonça, sugere a inclusão na proposta da SEMA de 
uma Câmara Técnica de tema transversal, que poderia receber o nome do “Estado da Arte”.  
 
 A reunião se encerra sem o fechamento em torno de uma proposta única, 
quando se decide continuar a discussão em próxima reunião, designada para 04 de julho, às 
16:00 horas, no Auditória da SEMA.  
 
 
 Heloísa Bot Borges 
 Representante, suplente, da Procuradora-Geral do Estado (PGE) 


